
       Comune di Padova

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELL'AMBIENTE, DEL VERDE E DELL'ENERGIA

Ambiente, Agenda 21, Acque Fluviali, Qualità Urbana, Arredo Urbano,
Verde, Parchi, Agricoltura. PAESC e Politiche Energetiche.

Verbale n. 06 del 12 settembre 2023

L'anno 2023, il giorno 12 del mese di settembre, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente,
si è riunita,  alle ore 17.00, presso gli spazi di  Informambiente in via dei Salici n° 35, l’Vlll  Commissione
Consiliare.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
CONCOLATO Marco Presidente P PEGHIN Francesco Mario Capogruppo Ag*
DE LAZZARI Franca V. Presidente A MOSCO Eleonora Capogruppo P
MONETA Roberto Carlo V. Presidente P BIANZALE Manuel Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo P GABELLI Giovanni Componente A
TARZIA Luigi Capogruppo P CACCIAVILLANI Bruno Componente P
NALIN Marta Capogruppo A GALLANI Chiara Componente P
SACERDOTI Paolo Roberto Capogruppo A CRUCIATO Roberto Componente A
FORESTA Antonio Capogruppo A MENEGHINI Davide Consigliere P*
CAVATTON Matteo Capogruppo P
* PEGHIN delega MENEGHINI 

Sono presenti,  in  rappresentanza dell’Amministrazione  Comunale:  l’Assessore  alla materia “Agenda 21”
Margherita Cera, il Capo Settore Ambiente e Territorio avv. Laura Salvatore, i funzionari del Settore Ambiente
e Territorio Cinzia Rinzafri e Giulia Canilli.

Partecipano gli uditori Federico Gianoli, Roberto Bombarelli.

Segretaro presente Attilio Dello Vicario; verbalizzante Attilio Dello Vicario.

Alle ore 17.15 il Presidente Marco Concolato, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta pubblica.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti: 

 “Relazione attività e progetti ufficio Informambiente”.

Presidente
Concolato

Saluta i  presenti ed espone il primo argomento all’Ordine del Giorno,  “Relazione attività e
progetti ufficio Informambiente””.  Invita a relazionare   il Capo Settore Ambiente e Territorio
avv. Laura Salvatore.

Salvatore Spiega  il  funzionamento  dell’ufficio,  che  è  composto  da  13  dipendenti.  Questa  parte  del
Settore Ambiente si  occupa dell’educazione ambientale  in collaborazione con Agenda 21,
importante è la produzione di opuscoli, la programmazione comunitaria, e Padova 2030 dove
informambiente  è  molto  coinvolta.  E’ importante la  partecipazione i  progetti  comunitari,  e
dopo avere vinto il bando sulle  100 climate- neutral and smart cities by 2030 l’ufficio viene
contattato da molte amministrazioni.
Alle ore 17.20 entra la Consigliera Gallani.

Rinzafri Presenta  Informambiente,  e  spiega  che  nasce  come  centro  cittadino  per  lo  sviluppo
ambientale. Le risorse stabili sono la biblioteca, l’emeroteca e il centro di documentazione per
gli  insegnanti  e  gli  studenti.  Le  attività  relative  all’educazione  ambientale  sono  l’acqua,
l’alimentazione, la mobilità e l’energia, la proposta di educazione alla sostenibilità viene offerta
alle  scuole  di  ogni  ordine  e  grado.  Una ottima riuscita  ha  avuto  nelle  scuole  il  concorso
Raccogliamo Miglia Verdi, per coinvolgere le scuole nel fare il tragitto casa scuola con mezzi
sostenibili.  La  comunicazione  e  sensibilizzazione  su  alcuni  argomenti  è  di  fondamentale
importanza, dal 2006 si parla di amianto, acqua, sofisticazione alimentare, energie positive,
rifiuti,  stili  di  vita,  energia  e  mobilità.  Ultimamente  l’ufficio  è  stato  coinvolto  anche
nell’allestimento della mostra sul PAESC. Per quanto riguarda Agenda 21, è uno strumento
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per coinvolgere la comunità nei  processi decisionali,  tramite agenda 21 sono stti  condivisi
molti percorsi con la comunità locale, non ultimo il tema della caserma ex Prandina. 

Dal  2006  il  Comune  di  Padova  rendiconta  le  proprie  attività  attraverso  la  Contabilità
Ambientale,  finalizzata  alla  redazione  del  Bilancio  Ambientale  in  analogia  con  i  bilanci
economico-finanziari.  Attraverso  il  Bilancio  Ambientale  si  descrivono le  politiche ambientali
perseguite dal Comune, gli interventi e le principali attività realizzate, l’efficienza e la coerenza
delle politiche perseguite e le spese “ambientali” sostenute per la loro realizzazione. A partire
dal 2020 le aree di rendicontazione sono passate da 8 a 13 per analizzare anche tutte le
attività negli ambiti richiesti dall’Agenda 2030, trasformando di fatto il Bilancio Ambientale nel
Bilancio di Sostenibilità del Comune di Padova.

Salvatore Gli  acquisti  della Pubblica Amministrazione devono essere sostenibili  sia economicamente
che ambientalmente, il Settore monitora gli acquisti e svolge la promozione di acquisti verdi
attraverso: coordinamento di un gruppo di lavoro intersettoriale, redazione del Piano d’azione
sugli  acquisti  verdi,  monitoraggio  annuale  sugli  acquisti  verdi,  organizzazione  di  corsi  di
formazione per il personale del Comune di Padova, partecipazione a bandi,  attivazione di
gruppo di lavoro con altri Enti  Pubblici, CCIAA, Università. Inoltre svolge il coordinamento
delle Agende 21 Locali Italiane, e dell’evento Forum Compraverde Padova annuale.

Rinzafri Spiega che vi sono dei bandi a cui si è partecipato che hanno portato visibilità all’ufficio e
all’Amministrazione.

Presidente
Concolato

In merito ai vari bandi a cui ha partecipato il Comune di Padova invita a relazionare la dott.ssa
Giulia Canilli
Alle ore 17.50 escono il Consigliere Cavatton, entra la Consigliera Mosco.

Canilli Spiega  che  con  deliberazione  di  Giunta  Comunale  n.  2023/0372  del  18/07/2023  è  stato
istituito il gruppo di  lavoro intersettoriale per la redazione del piano del cibo del Comune di
Padova.  I  Settori  coinvolti  sono:  Ambiente  e  Territorio  –  coordinamento,  Verde,  Parchi  e
Agricoltura  Urbana,  Settore  Servizi  Scolastici,  Settore  Servizi  Sociali,  SUAP  e  Attività
Economiche.  Le  tematiche  di  cui  si  occuperà  il  gruppo sono:  promuovere  la  sostenibilità
alimentare in termini  di impatto emissivo e tutela della biodiversità, promuovere lo sviluppo
agroecologico urbano, lottare contro gli sprechi alimentari e ridurre il consumo di imballaggi,
garantire  accesso  a  cibo  sano  e  acqua  potabile,  promuovere  l’educazione  ad
un’alimentazione sana e sostenibile, favorire la filiera corta e i mercati locali.
Un  altro  progetto  ha  riguardato  la  riqualificazione  energetica  delle  abitazioni,  il  progetto
Padova  FIT  Expanded  ha  avuto  l’obiettivo  di  creare  e  successivamente  replicare  servizi
innovativi per la ristrutturazione e riqualificazione energetica in ambito residenziale. Per fare
ciò  è  stato  realizzato  uno  sportello  unico  locale  (One-stop-shop)  che  fornisce  ai  cittadini
informazioni, assistenza tecnica, disponibilità del sostegno finanziario, strumenti contrattuali e
monitoraggio del risparmio ottenuto attraverso gli interventi decisi. Padova Fit expanded non
ha finanziato direttamente la riqualificazione degli  edifici, ma ha creato una rete locale per
facilitare la realizzazione degli interventi creando un pool di aziende e proponendo soluzioni
finanziarie,  anche  attraverso  il  confronto  con  le  realtà  locali:  costruttori,  amministratori  di
condominio, associazioni di categoria, istituti di credito.
Un  altro  progetto  riguarda  i  supermercati,  il  progetto  SUPER-HEERO mira  a  fornire  uno
schema finanziario replicabile per gli investimenti in efficienza energetica nei supermercati di
piccole e medie dimensioni, basato sul coinvolgimento degli stakeholder e della comunità.
L'approccio si basa su tre strumenti principali: contratti di rendimento energetico (EPC), modelli
di prodotto-servizio per il coinvolgimento dei fornitori di tecnologia e iniziative di crowdfunding 
basate sulla comunità. SUPER-HEERO mira ad una riduzione dei costi iniziali e l'impegno di 
ulteriori fonti di investimento, portando risparmi economici e ambientali diretti al supermercato 
e a cascata al cliente finale, alle ESCO e alle utility impegnate e ai fornitori di tecnologia. In 
merito al clima è stato pensato il progetto RISK-PACC per migliorare la conoscenza dei rischi e
delle vulnerabilità del territorio e la loro percezione da parte degli attori locali e della 
cittadinanza, al fine di costruire strategie per incrementare la resilienza delle comunità;  
sviluppare e validare una metodologia per affinare i piani di protezione civile, incorporando 
approcci, strategie e tecnologie adottati da altri enti a livello internazionale;  incrementare lo 
scambio di informazioni tra i vari stakeholders del territorio attraverso nuovi metodi di 
condivisione, per facilitare la loro collaborazione in caso di eventi estremi; fornire 
raccomandazioni ai decisori politici e agli stakeholders coinvolti nell’ambito della protezione 
civile.

Assessore
Cera

Spiega che avendo anche la delega ai progetti comunitari il Settore Ambiente sta portando
avanti assieme ad agenda 21 gli obiettivi previsti dalla conferenza di Rio delle Nazioni Unite
su ambiente e sviluppo del 1992, e dal 1999 il Comune di Padova fa parte del coordinamento
nazionale. 

Berno Sottolinea l’importanza dell’attività con le scuole per le nuove generazioni, chiede notizie del
documento energetico del Comune di Padova. 

Salvatore Spiega che è tutto pubblicato in Padovanet.
Presidente Chiede notizie in merito alle comunità energetiche.
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Concolato
Salvatore Risponde  che  stiamo  attendendo  i  decreti  sulle  comunità  energetiche,  in  attesa  si  sta

cercando di promuovere una prima comunità energetica.
Gallani Spiega che nel Settore Climat control è il cuore di informambiente, si cercherà di organizzare

un altra commissione per analizzare i risultati pubblicati a luglio in merito al bilancio emissivo
del Comune e qual’è lo stato dell’arte del PAESC.
Alle ore 18.25 esce il Consigliere Tarzia.

Mosco Chiede quando vi saranno gli esiti dei progetti precedentemente esposti.
Salvatore Spiega che tra Novembre e il prossimo anno verranno pubblicati i risultati.
Moneta Chiede con quali altri Settori ci si è relazionati.
Rinzafri Spiega che per i percorsi casa scuola sono stati coinvolti la mobilità e tutti i settori che si

occupano delle varie materie trattate.
Presidente
Concolato

Non  essendoci  altri  interventi  relativi  all’argomento  “Relazione  attività  e  progetti  ufficio
Informambiente”, chiude la discussione. 
La Commissione, ha preso atto dell’illustrazione dell’argomento.

Presidente
Concolato

Esauriti  gli  argomenti,  saluta  e  ringrazia  i  presenti,  dichiarando conclusa la  seduta  della
Commissione alle ore 18:20.

Il Presidente della Vlll Commissione
          Marco Concolato

Il segretario verbalizzante
     Attilio Dello Vicario
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